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INTERVENCIÓN SOBRE RSC EN LA A
 

Sr. Presidente, Sras. y Sres.

Soy José Carlos González, consejero

Nos alegramos de que por fin en Ca
importancia de la RS. Hemos co
departamento con este objetivo, ya 
presentando nuestra primera Memori

Saben vds. que CC.OO. apostó por la
esta Caja, de las cajas en general y d
precursora respecto a la introducción
misma sala organizamos las p
Responsables” y también han sid
referencias al tema tanto en el Conse

En CCOO creemos que la  RS es un
modelo de Cajas. Y estamos seg
instrumento con el que la sociedad y 
empresas, sobre todo a las Cajas. 

Por todo ello celebramos el inicio d
planes, pactos y tratados tiene que 
mismos. El nivel de RS que alcancemo
De ahí que debamos trabajar en la m
contiene esta memoria.  

Y citaré alguno: indicadores de iguald
a discapacitados e inmigrantes, de fo
microcréditos. Los criterios y la 
inversiones, participadas y proveedo
la Obra Social, nuestra implicación en

En este primer informe algunos de e
mejorables. Otros, sin embargo, so
adecuada. Consideramos que en la pró
de la representación laboral, a fin d
participativo. 
ección Sindical de CC.OO.
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 laboral  de CC.OO. 

ja San Fernando seamos conscientes de la 
menzado el camino. Se ha creado un 
se ha firmado el Pacto Mundial y se nos ha 
a de Responsabilidad Social.  

 RS cómo un factor clave para el futuro de 
e la economía. Nuestra organización ha sido 
 de este concepto en nuestro país. En esta 

rimeras Jornadas “Cajas Socialmente 
o continuas nuestras intervenciones y 
jo como en la Asamblea.  

 instrumento esencial para la defensa del 
uros de que estas Memorias serán el 
los mercados, valorarán y compararán a las 

e este proceso. Pero tras la firma de los 
seguir inmediatamente la aplicación de los 
s estará en  los datos y no en las palabras. 
ejora de cada uno de los indicadores que 

ad y conciliación, de integración y atención 
rmación, de salud laboral, del programa de 
evaluación  medioambiental y social de 

res, el impacto social de las actividades de 
 la cooperación para el desarrollo, etc. 

stos indicadores aparecen en blanco o son 
n positivos o se mueven en la dirección 
xima Memoria debería incluirse un informe 
e otorgarle mayor credibilidad y carácter 



  
Nuestro reto debe contemplar que en la próxima edición podamos constatar con 
datos un considerable avance en la RS de nuestra Caja. 

 Desde CC.OO. entendemos que para conseguirlo; 

• Necesitamos planes transversales, formación e incluso incorporar la RS al 
modelo de incentivos. 

• Necesitamos que conceptos como los de satisfacción laboral, equidad, 
transparencia, buen gobierno y sostenibilidad se potencien. No podríamos 
hablar de Buen Gobierno Corporativo si sus resultados no quedan reflejados 
en esta Memoria. 

• Pero ante todo es necesario interiorizar el concepto y transmitirlo así a 
toda la cadena de mando y a la plantilla. Debemos creerlo de verdad. Así 
conseguiremos un efecto positivo en el animo de todos e incluso un 
incremento en la  productividad 

Desde CC.OO., como grupo de interés, y velando por su veracidad, actuamos e 
influimos sobre distintos organismos e instituciones que dinamizan la RS (CECA, 
CNMV, Pacto Mundial,  GRI, normas ISO, AENOR, etc...).  En Andalucía estamos 
trabajando por la RS en el acuerdo de Concertación Social. Sabemos pues que 
se está avanzando en la creación de un tejido productivo responsable y por unas 
pymes responsables. 

Aprovechemos esta oportunidad. La Caja debe implicarse en la  vinculación con 
estas empresas responsables, y además colaborar para que estas existan. La 
caja debe emanar y captar RS. 

Ahora tenemos unos indicadores concretos y Universales sobre los que actuar. 
Trabajando todos en la misma dirección, con visión global, lograremos avanzar 
en Desarrollo Sostenible, hacia una economía de pleno empleo de calidad y con 
cohesión social.  Así pues, este es un mensaje de reivindicación pero también de 
esperanza y unidad.   

Agradecemos al Sr. Presidente que anteriormente reconociese que la RS es más 
que una moda. 

Termino con una conocida frase que creo ilustra muy bien lo que está pasando:  

“NO HAY NADA MÁS PODEROSO QUE UNA IDEA A LA QUE HA LLEGADO 
SU TIEMPO” 

Gracias 
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